



PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES

El Honorable Senado de la Provincia de Buenos Aires se dirige al Poder Ejecutivo Provincial para que, a través del Ministerio de Seguridad, o quien lo considere, remita a esta Honorable Cámara, información referida al proceso de adquisición para la agrupación sinfónica de la policía bonaerense, y en particular se expida sobre los siguientes puntos que se detallan a continuación:

1. Cuál es el fundamento para la adquisición de los instrumentos musicales en el contexto de la actual crisis de seguridad en la provincia de Buenos Aires.
2. Cuáles son los criterios de prioridad presupuestaria que justifican esta compra dentro del Ministerio de Seguridad.
3. Cuáles fueron los criterios de selección y evaluación de las empresas oferentes.
4. Se realizaron estudios de precios de referencia antes de la compra.
5. Cuál es el estado actual de la Agrupación Sinfónica de la Policía Bonaerense en términos de personal y equipamiento.
6. Con qué frecuencia realizan actividades que justifiquen esta inversión en instrumentos.
7. Cómo afecta esta compra al presupuesto total del Ministerio de Seguridad.
8. Qué porcentaje del presupuesto de seguridad se destina a la lucha contra el delito en comparación con actividades culturales de la fuerza.



*H. Cámara de Senadores
Provincia de Buenos Aires*

*2025 Centenario de la Refinería YPF La Plata.
Emblema de la Soberanía Energética Argentina*

9. Qué medidas se están tomando para combatir la inseguridad, considerando el aumento de homicidios.
10. Cómo se priorizan los recursos en un contexto de alta demanda de patrulleros, personal policial y equipamiento de seguridad.
11. Cualquier otra información al respecto que se considere pertinente.



FUNDAMENTOS

Honorable Senado: Se somete a consideración de vuestra honorabilidad el presente proyecto que tiene por objeto solicitar al Ministro de Seguridad bonaerense, Javier Alonso o a quien estime corresponder, o quien lo considere, remita a esta Honorable Cámara, información referida al proceso de adquisición para la agrupación sinfónica de la policía bonaerense.

Se fundamenta en la necesidad de obtener mayor claridad respecto a la reciente licitación lanzada por el Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires para la compra de instrumentos musicales por un monto cercano a los \$100 millones. Esta compra se da en un contexto de creciente preocupación ciudadana por los niveles de inseguridad en la provincia y en medio de las protestas por los recientes homicidios de jóvenes en distintos puntos del territorio bonaerense.

Entre los años 2022 y 2023, los homicidios crecieron un 14,8%, pasando de 716 asesinatos en 2022 a 822 en 2023, lo que equivale a un promedio de dos homicidios diarios. Esta realidad ha generado protestas vecinales y reclamos de mayor inversión en equipamiento, patrullaje y personal de seguridad. En este contexto, resulta prioritario analizar la pertinencia de destinar recursos del Ministerio de Seguridad a la compra de instrumentos musicales.

Si bien la Agrupación Sinfónica de la Policía Bonaerense tiene como misión la promoción de la música y la integración con la comunidad a través de eventos culturales, resulta necesario conocer los criterios utilizados para priorizar esta compra dentro del presupuesto de seguridad provincial.

El proceso de compra de los instrumentos musicales fue abierto el 23 de enero y recibió ofertas de tres empresas proveedoras habituales del Estado



provincial: Trosher S.A., Melenzane S.A. y Distribuidora Juanco S.R.L. Sin embargo, hasta la fecha, la adjudicación aún no ha sido confirmada.

Los precios ofertados por las empresas presentan notables diferencias con los valores de mercado. Por ejemplo, se registraron ofertas de entre \$2.975.000 y \$3.394.000 para la compra de flautas traversas Yamaha YFL 272, cuando el precio promedio de estos instrumentos en comercios especializados es de aproximadamente \$1.600.000. Asimismo, se identificaron precios dispares para trombones, con ofertas que oscilan entre \$686.936,25 y \$2.925.000.

Las tres empresas oferentes han sido proveedoras del Estado bonaerense en otras oportunidades, abasteciendo bienes que van desde insumos informáticos hasta productos alimenticios.

La inversión prevista para esta compra asciende a \$99.053.868,00. En un contexto donde la inseguridad es una de las principales preocupaciones ciudadana.

Es por ello, que se considera fundamental la presentación de un pedido de informes al Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires para esclarecer las razones, costos y condiciones de esta adquisición, garantizando la transparencia en el uso de los recursos públicos y la debida rendición de cuentas.

Por los motivos expuestos, solicito a los Señores/as Senadores/as que acompañen esta iniciativa con su voto afirmativo.